



市P連だより

第58号

令和7年3月発行

尾道市PTA連合会 (事務局) 〒722-0043 広島県尾道市東久保町20番14号 おのみち生涯学習センター内
TEL (0848) 37-7353 FAX (0848) 37-7354 E-mail jimukyoku@onomichi-pta.net

- すべては子どもたちの笑顔のために -

卒業の日に 想いを寄せて

尾道市PTA連合会 第25代会長
工藤 孝之



「生まれてきてくれてありがとう」
あなたがこの世に生を受けたとき、私たちは心からそう思いました。
こんなにも愛おしい存在に出会えるなんて思ってもいませんでした。命に代えてでも守りたい存在ができるなんて信じられませんでした。

はじめて、あなたを抱っこした日。
はじめて、あなたが掴まり立ちをした日。
はじめて、お友達が出来た日。
はじめて、自転車に乗れた日。
はじめて、ランドセルを背負った日。
はじめて、一人で泊まりに出かけた日。
はじめて、自分の意志を貫いた日。
そして、今日この日。

長いようで、あっという間の毎日は、あなたをこんなにも大きく成長させてくれました。

あんなに小さかったあなたは、たくさんの友達に出会い、触れ合い、学び合い、そして、支え合いながら、とても大きくなった姿で、新たなスタートへと旅立とうとしています。

本当に大きくなったね。
本当に強くなったね。

誰もが経験したことがなかったコロナ禍を経験したあなたたち。
大人である私たちがさえも、耐え難く苦しい毎日を送っていた中、救ってくれたのは、いつもと変わらないあなたのその笑顔でした。
楽しい給食の時間や、修学旅行さえも、当たり前として、経験出来ない時間がありました。それでも時代を恨まず、前を向き、笑顔を見せて

くれるあなたに何度も救われました。

今なお、まっすぐと前を向くその姿は私たちの誇りです。
あなたの親でよかった。あなたがいてくれてよかった。心からそう思います。

四月から始まる新しい生活の中では、一人で考え、決断し、行動することも多くなっていくことでしょう。不安な気持ちに押しつぶされそうになる時もあるかもしれません。そんなときは少しだけ、振り返ってみてください。

必ず、私たちがいます。先生たちもいます。
私たちはいつでもどんなときでも、あなたの味方です。
あなたを心から愛しています。

この世でたった一人のかけがえのない「あなた」をこれからずっと応援しています。

卒業おめでとう。

これからのあなたの日々が幸せで溢れる毎日であることを心から願って。

最後に

保護者の皆様、お子様のご卒業、誠にありがとうございます。
皆様が注いでくださった愛情は、子どもたちをこんなに立派な卒業生へと成長させてくださいました。

これからも子どもたちの一番の理解者として、お子様とともに歩んでいただけたらと思います。

そしてなにより、長きに渡りPTA活動へのご理解とご協力をいただき、心より感謝申し上げます。皆様のご理解があったからこそ、この尾道市PTA連合会も、「子どもたちの笑顔のために」と活動を推進することができました。

これからも子どもたちや皆様と重ねた日々を忘れることなく、楽しみながら歩んでいきたいと思えます。

皆様と未来へと向かう子どもたちの幸せを心から願っています。

卒業おめでとう！

卒業生に贈ることば

尾道市教育委員会 教育長
宮本 佳宏



今日ここに卒業を迎えられた皆さんに、心からお祝いを申し上げます。

そして、保護者の皆様、お子様のご卒業、おめでとうございました。卒業という節目を迎えられ、これまでのご苦勞も大きな喜びに代わってらっ

しゃることと存じます。

また、今日まで卒業生を、熱心に指導してこられた先生方、学習支援や登下校の見守り等で、支えてくださった地域の方々をはじめ、関係者の皆様にこの機会をお借りし、厚くお礼申し上げます。

旅立ちの日を迎えた今、皆さんの胸の内には、未来への大きな希望や喜びと、卒業という別れの淋しさが入り交じっていることと思います。

卒業生の皆さんが過ごした学校での生活を振り返ると、いろいろな思い出がよみがえってくることと思います。楽しい行事に心が弾む日もあれば、登校する足取りが重い日もあったかも知れませんが、様々な場面でこまめに頑張ってきたことは、皆さんを心身ともに大きく成長させました。またこうし

た経験は、これからの心の支えとなることでしょう。

昨年は、フランスのパリでオリンピック・パラリンピックが開催されました。世界の檜舞台で選手が活躍する場面に私たちは手に汗握りました。皆さんの中から、このようなアスリートが生まれるかもしれません。また、世界的な評価と例えば、日本被団協がノーベル平和賞を受賞しましたが、これまでの粘り強い活動は、私たちに勇気と感動を与えてくれました。皆さんも、将来に向かって夢を持ち、たゆまぬ努力を続けてください。たとえ自分の思いどおりの結果にならなくても、精一杯チャレンジし、勤しんだことは、新たな道を進むための大きな力となってくれるでしょう。

近年多くの自然災害が起こっていますが、特に災害時には人と人とのつながりや家族の絆の大切さを考え直すことも多いと思えます。

社会は人と人の絆でできています。皆さんがこれから進学、就職と世界が広がる中で、学校や仕事仲間、家族や友人との絆の大切さに改めて気づくと思えます。

今日まで、いつも皆さんを見守り、支え、大切に思ってくれている家族や先生方、友達、たくさんの地域の方々との絆をこれからも大切にしてください。

皆さんが、これから始まる新しい未来に胸を膨らませ、大きな夢と志を抱いて、大きな一歩を踏み出すことを心から祈っております。

PTA要望書を 提出しました!



7月23日(火)、市P連役員にて、尾道市長、市議会議長、教育委員会教育長へ、市P連と市内公立小中学校PTA36校の要望書を代表して提出させていただきました。
市長、議長、教育長、ともに、30分以上にわたり、子どもたちが過ごす学校生活のハード、ソフト両面の環境改善を軸に前向きに話し合いをさせていただきました。

未来の子どもたちにとっても美りのある義務教育の9年間となるように、今後も行政としっかりと協力し、同じ方向を向いて、歩みを進めていきたいと思います。



ビバ青春!! 「学校へ泊まろう!2024 ~真夏のドキドキ冒険譚!~」開催!

令和6年7月13・14日の二日間、原田芸術文化交流館やまそら(旧原田中学校)にて、一泊二日の体験型学習事業の「学校へ泊まろう!2024~真夏のドキドキ冒険譚!~」開催いたしました!

昨年度、初開催し、大盛況のうちに終わったこの企画。

今年も応募総数400名を超える子どもたちに応募いただき、当日は小中学生130名、高校生ボランティア9名、保護者ボランティア35名が参加し、笑顔いっぱいの2日間となりました。

尾道市内全地域から集まった子どもたちは、学校や学年の垣根を越え、たくさんの経験や学びを共にすることで、みんなで成し遂げる喜びや、自分を表現する強さをしっかりと見せてくれたように思います。

そして、子どもたちから私たち大人もたくさん学ばせてもらったように思います。

参加した子どもたちの未来に、この2日間の記憶が少しでも残ってくれていれば、主催者として一番うれしく思います。参加してくれた皆様、準備に携わってくださった皆様、ありがとうございました!



尾道市P連親睦 ソフトバレーボール大会開催!

夏の暑さがまだまだ残る、令和6年9月15日(日)に「令和6年度尾道市PTA連合会親睦ソフトバレーボール大会」がびんご運動公園メインアリーナにて開催されました!

当日は「勝ちに行きたいぜ!」のガチリーグと「楽しくワイワイ!」のエンジョイリーグに分かれ、ガチリーグ41チーム、エンジョイリーグ20チームと、参加者総数650人を超える選手が集まり、それぞれのリーグで歓声と笑顔に包まれながら、親睦を深めてくださいました。

昨年度から「エンジョイリーグ」を創設したことで、今まで参加しづらかった、児童や生徒、未経験の保護者や先生も参加できる大会となりました。

このソフトバレー大会を通じて、保護者や先生など、たくさん交流が生まれたのではないかと思っております。是非今回の繋がりをPTA活動へのきっかけとし、未来の子どもたちの笑顔のためへの活動へと輪を広げてくだされば幸いです。

参加してくださった皆様、ありがとうございました!



尾道市PTA連合会75周年記念特別企画！観劇へ行こう！2024 を開催しました！

朝の空気が少し冷たく感じるようになった、令和6年11月23日(土)、「観劇へ行こう！2024～感動体験！劇団四季バスツアー～」を開催しました！

応募総数はなんと300名余り！その中から抽選で選ばれた128名の子どもたちと一緒にバスツアーを実施しました。最初は違う学校、違う学年のお友達に、緊張した表情の子どもたちでしたが、バスの中での自己紹介や夢の紹介などのレクリエーションで、だんだんと緊張がほぐれてきたようで、車内には楽しそうな声が響いていました。

2時間と少しのバスの旅が終わり、いよいよ劇団四季の「CATS」の上演です！まずは舞台セットに「わ～！」と驚きの声。そして、劇団四季の方々による圧巻の歌声と迫力ある踊りに、子どもたちは感動の嵐でした。

帰りのバスでは興奮が冷めず、「舞台のここに広島のがあつたよ！」「タップダンスがお気に入り！」など、思い思いの感動を口にしていました。

解散式では「来てよかった！」「最初から最後まで楽しかった！」「私も、もっとダンスを練習したいと思った！」といったたくさんの感想をいただきました。名残惜しい気持ちはありましたが、全員で元気な「さようなら！」でお別れです。最後まで笑顔で帰っていく子どもたちの姿に、市P連役員も胸がジーンとなりました。

この「劇団四季バスツアー」を通して、子どもたちに電子メディアでは味わえない本物のエンターテインメントを体感してほしい。そんな願いで始まったこの企画。子どもたちの様子を見ると、何か一つでも感じるものを持ち帰ってくれたのではないかと感じています。そして最後に、

「すべては子どもたちの笑顔のために」
今回、この事業を開催するにあたり、初のクラウドファンディングにも挑戦しました。私たちの想いに賛同いただき、多くのご支援をいただいております。皆さんのご支援により、子どもたちにたくさんの笑顔と感動を届けることができました。
本当にありがとうございました！！



尾道市PTA連合会初の「クラウドファンディング」を実施しました！

今回、上記の「観劇へ行こう！2024」を開催するにあたり、初の試みとして、クラウドファンディングを実施しました。子どもたちに最高の芸術体験を！という想いに共感くださった多くの皆様からいただいたご支援は、おかげさまで期限までに70万円(現金支援含む)を超える支援をいただき、役員一同本当に感謝が胸がいっぱいです。

本当にありがとうございました。

感謝の想いを込めて、ご支援いただいた皆様をこの場でご紹介させていただきます。

国際ソロプチミスト尾道様

浜中皮ふ科クリニック 浜中和子様、株式会社アイントープ(モン・クール)様、

高須小PTA OB様、Reflet 山本美咲様、駅前酒場アンド様

おばんちゅ様、kimidori様、㈱セイコウホーム・㈱コロボクア様

小林暢玄様、タカハシ自動車サービス 高橋武也様、尾道まこもプロジェクトfuku様、合同社いるはうすマーケティング様、尾道則未郵便局様、尾道機設 吉居伯武様、大本誠社会保険労務士事務所様、(株)井上設備様、(株)ミチフク様、やました様、高岡香織様、㈱本村商会様、中国富士精密製作所様、因島医師会病院様、青隆工業様、加藤千政(元市P連会長)様、(有)高橋組運送 高橋務様、丸善製菓株式会社様、㈱創水設備様、駅前酒場アンド様ごる募金 水越省吾様、Star Ballet Class 岩本勝美様、福山大学薬学部 病態生理・ゲノム機能学 研究室様、尾道市立御調西小の保護者様、最園寺様、羽鳥様、WAKU WAKU GAKKO様、のxのfactory様、御調のいも娘様、馬場隆雄様、「学校へ泊まろう！2024」参加者一同様

岡田啓司様、あいた様、高西中学校PTA泰弥紀様、FPmamaFriends 寺岡美貴様、笠原匠子様、佐藤清様、吉田雅之様、MORIMOTO様、むらかみ様、東誠様、ちゃむ様、迫川結香様、栗原小学校育友会 細谷崇様、福井準様

ご支援いただいた皆様

「会長意見交換会」を開催しました！

令和6年11月30日(土)、しまなみ交流館2階大会議室で、一週週前に行った「観劇へ行こう！2024」の興奮冷めやらぬ中、会長意見交換会を行い市内小学校14校、中学校11校のPTA会長、副会長など40名(市P役員含む)が参加されました。

この企画は、事前にアンケートを取り、そのアンケートを使用した意見交換・情報の共有を行っていただきたいという想いのもと実現。

意見交換会は二部構成で、第一部では、現在高須小学校のPTA会長歴7年目、そして尾道市P連の会長も務める工藤孝之会長による現在に至るまでの実践発表を。

第二部では、小学校を3グループ、中学校は2グループに分けて、各グループには市P連の役員が一人ずつファシリテーターとして付き、グループディスカッションが行われました。

工藤会長による実践発表では、まず7年間のPTAに関しての「想い」と「活動報告」が行われ、大きく以下の4つが発表されました。

1. PTA活動におけるボランティア制度の導入について
2. PTA規約の改正について
3. PTA任意加入制度の実施(新一年生の保護者へのPTA入会説明活動)
4. PTA入会辞退届について

20分弱という短い時間ではありましたが、どの会長さんも悩まれているPTAの存在意義、活動するための人の配置等、なるほど！と納得のできるとても有意義な発表でした。



第二部のグループディスカッションでは、事前アンケートで質問した

①各校の会長選考の仕方、役員の担い手の問題

②みんなに話したい！自慢できること

③各PTAさんで困っている事、悩んでいる事などについて、グループディスカッションを行い、各グループの代表者が発表。

第二部のグループディスカッションも80分間、予定時間を20分オーバーする程大いに盛り上がりました。

参加された方から、参加してよかった！という声をたくさんいただきました。

初の試みで、参加された方々はどう思われて帰路に着かれたのかと思いましたが、有意義な意見交換ができたという声を多数いただき、開催してよかったと思

ました。

もちろん、その後に行われた懇親会にも多数の方が参加していただき、横のつながりが更に広がったと実感しております。

「すべては子どもたちの笑顔のために」

という言葉を胸に活動してこられた工藤会長の熱い想いが、PTAの活動を行う方に、今以上にもっともっと沢山のの人に伝わり、「PTAって良い活動しているね」そして「子どもたちのために出来ることをやっこう」という気持ちでPTA活動に携わっていく人が増えていくことを願っております。

今後も、市P連として、皆さんが困っていることがあれば、お手伝いをさせていただけたらと思っております。ご参加いただいた皆様ありがとうございました。

尾道市PTA連合会 結成75周年「デジタル記念誌」発行! 『記念クリアファイル』を児童、生徒、先生、保護者全員に贈呈!

皆様の日々のご理解とご協力のおかげをもちまして、尾道市PTA連合会はこの度、結成75周年の節目を迎えることが出来ました。

その節目にあたり、通常であれば紙媒体にて記念誌を制作し、各学校に2部ずつお配りしていたところですが、今回は「どうしても全員に配布したい!」という工藤会長の号令(無茶ぶり)のもと、役員でアイデアを出し合い、ハッとひらめきました!

またまた新しい試み!

75周年記念デジタル記念誌はコチラから



①『デジタル記念誌』を制作します!

②そのQRコードを『75周年記念クリアファイル』に掲載し、

児童、生徒、先生、保護者(世帯に一部)全員にプレゼント配布し、皆様に届けます!

ということになりました。

『デジタル記念誌』には工藤会長のメッセージに始まり、市長、教育長、市議会議長、県P連会長、東部教育事務所長、OB会長の祝辞、また尾道市内全学校の歴史や特色、尾道市P連過去5年間の歩み等をどどーんと掲載!

『記念クリアファイル』は近年の市P連の活動からピックアップした「子どもたちの最高の笑顔の写真」が満載に咲き誇り、「デジタル記念誌」や「ホームページURL」のQRコードを掲載しております。

たくさんの人たちのお力添えで迎えることが出来たこの75周年を、今を生きる私たちが『これからも子どもたちの笑顔のために活動する活力へ』と共有できれば、会長が跳ねて喜ぶに違いないと思います。

是非、こちらが『記念クリアファイル』から『デジタル記念誌』にアクセスして、各校の歴史に想いを馳せてみてください!

令和7年度
「尾道みなと小学校・中学校」
の開校に寄せて

令和7年度より、「久保小」「長江小」「土堂小」の3小学校、「久保中」「長江中」の2中学校が統合され、新たに「尾道みなと小学校」「尾道みなと中学校」が開校されます。

これまで尾道の市街地の中心部として多くの伝統を創り上げてきてくださった、「5校」の児童生徒、関係者の皆様により感謝申し上げます。これからは、新たな伝統を引き継ぎ、新たな学校で歴史を紡いでくださることを祈念しています。

最後に、5校の皆様より惜別のメッセージをいただいていますので、ここに紹介いたします。

●開校となる各校からのメッセージ

【久保小学校】151年の長きにわたり、本校に関わったすべての方々に心より感謝申し上げます。久保小学校は閉校しますが、新たな尾道みなと小学校でも久保の子供らしく、たくましく元気に育ってほしいと願っています。

【長江小学校】令和7年度から長江小学校は統合され、久保小学校と土堂小学校の伝統・文化と大きく豊かな化学反応を起こし、輝ける尾道みなとつ子を育成していく小学校として新しい歩みを進めてまいりますので、引き続きよろしくお願いたします。

【土堂小学校】これまで土堂小学校を、そして子供たちを、慈しみ温かく育んでいただいた皆さまに、感謝申し上げます。新たにできる尾道みなと小学校が、素晴らしい学校になることを祈っております。

【久保中学校】久保中学校は令和6年度をもって78年間の歴史に幕を下ろし、令和7年度からは尾道みなと中学校としてスタートします。統合しても、仲間を大切に、最後まで諦めない生徒を育成する姿勢は大切にしていきたいです。

【長江中学校】長江中学校の教育活動に携わって下さった全ての方に、心から感謝申し上げます。本校は令和6年度で閉校しますが、78年の長い歴史の中で培われてきた「長江プライド」は、尾道みなと中学校にも引き継がれます。尾道みなと中学校教育に、どうぞご期待下さい。



祝! 周年記念!

令和6年度、周年記念を迎えた学校をご紹介します。

西藤小学校



創立150周年

因島南小学校



創立10周年

祝! 文部科学大臣表彰受賞!

この度、コミュニティ・スクールの活動を評価され、瀬戸田中ブロックの学校運営協議会の皆様が全国表彰を受賞されました!

【受賞名称】「コミュニティ・スクールと地域学校協働活動の一体的推進」に係る文部科学大臣表彰

【受賞団体】瀬戸田小中学校 学校運営協議会

【受賞内容】コミュニティ・スクールと地域学校協働活動の一体的推進

周年記念、受賞ともに、おめでとうございます!!

笑顔がキラリ! 『星空映画祭』開催!

令和4年度に市P連主催にて始まった「星空映画祭」。昨年からは機材貸出支援により、各校PTAでの独自開催を応援しており、嬉しいことに今年度も市内11ヶ所で開催をしてくださっています。子どもたちの喜ぶ顔がたくさん花咲いたことに、発起人として、とても嬉しく思っています。今ではこの星空映画祭も尾道の枠を越え、市外にも広まってきています。皆さんが楽しい!と想いながら活動してくれているおかげですね! 来年も笑顔の輪が広がる事を願っています!

- 8月 3日(土) 西藤小学校
高須小学校
・高西中学校
- 9月 7日(土) 三幸小学校
20日(金) 栗原小・中学校
28日(土) 栗北小学校
- 10月12日(土) 因南小学校
18日(金) 三成小学校
19日(土) 高見小学校
26日(土) 御調中ブロック
- 11月 9日(土) 浦崎小学校
16日(土) 山波小学校

写真は山波、西藤、浦崎、三幸小学校の様子です。



※各PTAさん、当日は映画上映だけではなく、たくさんの催しを同時開催してくださっています! 皆様、開催お疲れ様でした!

尾道市PTA連合会
ホームページ▶



編集後記

令和6年度は以前から開催しておりました「学校へ泊まろう!」、「ソフトバレー大会」に加えて、「観劇へ行こう!」劇団四季のミュージカルツアーを開催致しました。どうしても都合が付きず私自身は同行することができませんでしたが、子どもたちの写真を沢山見させていただき、とてもイキイキとした笑顔いっぱいの写真や保護者様からのお礼のお言葉を頂いてとてもうれしい気持ちです。これからもたくさんの子どもの笑顔のために工藤会長はじめ、メンバー一同がんばってまいります。
(広報部担当副会長 浅井 友浩)